

特別養護老人ホームの現状

主任生活相談員 山内 勉

平成27年4月の介護保険制度改正に伴い、特別養護老人ホームへの入所は原則要介護3以上の方に限定されるようになり、施設内の重度化が今まで以上に進みやすい環境となりました。又、そのことによって、介護サービスの質の確保が一層求められる状況になったにも関わらず、介護職員不足が全国的にも共通の問題となっており、国も効果的な解決策を示す事が出来ずにいます。

このような厳しい社会情勢の中、花乃路は開設8年目を迎えました。当施設におきましても、様々な課題と向き合いながら運営を行っている状況ですが、今年度も法人の理念であります「ご利用者の自律した暮らしの支援」「人材育成と高品質サービスの提供」「健全経営と地域福祉の拠点を目指す」の実現に向けて取り組んで参ります。

今後、色々と行き届かず皆様方にはご迷惑をおかけすることとは思いますが、ご理解とご協力を賜りますようよろしくお願い致します。

5月から花乃路の一員になりました生活相談員の松尾です！
宜しくお願いします



利用者様の自律した暮らしの為に…H28年度 ユニットの目標

●牡丹通り

入居者様が安心、安全に楽しく生活して頂けるよう、優しい介護を行います。

●百合通り

24時間シートを見て改善しながら入居者様が笑顔で生活できるよう支援します。



●桔梗通り

個人個人が安全に過ごしやすい環境を提供できるよう支援します。

●向日葵通り

入居者様が安心して安全な生活が送れるよう職員が一体となりサポートしていきます。



古賀様 百歳のお祝い



●朝顔の丘

入居者様が「ここが自分の居場所」と自然体で安心して過ごせるよう一人ひとりに合った暮らしを支援します。

●秋桜の丘

入居者様一人ひとりの残存機能を活用し、ユニット生活を支援していきます。



Dブロック 5月 ご家族様と一緒にグリーンパークへ



●紫陽花の丘

入居者様一人ひとりの残存機能を活用し、ユニット生活を支援していきます。



●水仙の丘

今一度原点に戻って、入居者様一人ひとりを見直し自立した暮らしとは何かを考えます。

●ふじ広場

一日一笑

●さくら広場

入居者様一人ひとりの状況を把握に努め、統一したケアを目指します。



Eブロック 4月 お花見へ



●やまぶき広場(ショートステイ)

多職種との連携を深め、情報を共有し、質の高いケアを目指します。



花乃路のユニットケアを目指して！

介護主任 丸野 千恵

当施設は、「ユニットケア」の施設です。「ユニットケア」とは、自宅に近い環境の介護施設において、他の入居者や介護スタッフと共同生活をしながら、入居者様一人ひとりの個性や生活リズムに応じて暮らし続けるようにサポートする介護手法のことを指します。

花乃路では、入居者様が自分らしく在宅での暮らしに近い環境を継続して行けるように、24時間個別ケアのお手伝いをさせて頂いています。食事は、ユニットでご飯の炊ける匂いを感じながら入居者様と職員が料理をされていた頃の思い出等話しながら一緒に配膳して頂いています。又、施設全体の行事の他に、季節を感じて頂けるよう各ユニットでは、月の行事や外出レクリエーション、料理レクリエーション、誕生日会等、入居者様やご家族様に楽しんで頂けるような企画を考え実施しています。

花乃路は、10ユニットありますが、ユニット毎に独自のカラーがあり、設えは様々です。プライベートの個室の他に、共同スペースは、食事をするダイニングと寛ぐリビングがあります。まず、ダイニングとリビングを区別し、食後にリビングでテレビを観たりお茶をしながら談話したり、自由にゆったりと寛ぐスペース作りに取り組んでいます。

入居者様の重度化もあり、正直、自立支援そのものが難しくなっている現状にありますが、花乃路の理念に沿って、花乃路独自の「入居者様が自分らしく生活できる為の個別ケア、ユニットケア」を目指して行きたいと思えます。

皆様のご理解とご協力よろしく
お願い致します。





ユニットケアリーダー研修に参加して

百合通り ユニットリーダー

堀崎 康恵

ユニットケア・リーダー研修の参加が決まった際は、楽しみもありましたが不安もありました。実地研修では、5日間、長崎県の施設に行きました。誰も知り合いがないという不安の中でしたが、普段接する事のない他施設の職員の方々と情報交換したり、入居者の暮らしや職員の方々のケアを一日中じっと座って見ているだけといった経験のない事を体験させて頂きました。ゆっくりと冷静に観察出来たことは、とても勉強になりました。そして、花乃路に帰った時に、まず何を実行すれば良いかを考える事ができました。一日中、じっと座っている事で、時間が経たない事を実感すると共に、入居者様の気持ちが理解できました。

花乃路に帰ってきて一番に取り組んだ事は、家庭に近い環境を整え、入居者様が、自分の家のようにくつろげる設えをすることでした。

これからも、少しでも入居者様が、居心地の良い暮らしが出来るようなユニットケアに近づけるよう、取り組んでいきたいと思います。





さりげない心配りに 感謝です!

花乃路では、全館のお掃除をフックリンという業者さんに委託しており、スタッフの牧さんと森さんが一日おきに出勤されます。

毎日、お一人で広い館内、玄関から各ユニット、多目的ホール、共有スペース、「はなれ」まで分担しながら私達スタッフが手の届かない所を隅々まできれいに掃除して下さっています。

朝は、ユニット内を掃除しながら入居者様に声をかけてくれたり、まだ寝ていてリビングにいないと、その方の心配をしてくれたりします。入居者様もお二人とお話するのを楽しみにされています。



森さんは、いつもお掃除の合間に、入居者様の話し相手になってくれます。牧さんは、自宅の庭で育てたきれいな花や可愛い花を、施設内に飾ってくれています。お掃除だけでなく、花乃路を陰で支えてくれているお二人。森さん、牧さん、いつもありがとうございます。これからも、花乃路を、よろしくお願ひします。
 <文・後藤かおり>



正面の撮影は、
 NGです。



右と左の写真、5つ違う箇所があります。探して見て下さいね!

脳トレコーナー 間違いさがし編



新任スタッフのご紹介



“あやめ苑”
上野施設長

花乃路は、3月に8年目を迎え上野副施設長が、“あやめ苑”施設長として異動となりました。
4月には新社会人となったスタッフが4名入職、スタッフのユニット異動もあり新体制となりました

桔梗通り 南里 茜

*4月から社会人になりました。
よろしくお祈いします。
最近、はまっているのはドライブです。



朝顔の丘 古江 優奈

*入職して沢山の不安もあり、実際働いてみて、やっていけるのか不安ですが一生懸命頑張っていきたいと思ひます。



さくら広場 立尾 彩美

*4月から新しく入職しました。
笑顔を忘れず明るく頑張ります！
よろしくお祈いします。



牡丹通り 赤星 花香

*早く皆さんの顔と名前を覚えて仕事に慣れ、楽しく仕事をしていきたいです。



ユニットリーダー異動・就任のお知らせ！

秋桜の丘 小山 恵美

*こんにちは！5月より秋桜リーダーとして務めることになりました。ユニットが、入居者様、ご家族様、スタッフにも“心地良い場”と思っけて頂けるよう努力していきたく思ひます。どうぞ、よろしくお祈い致します。



水仙の丘 後藤 将文

5月より水仙リーダーとして秋桜の丘より異動となりました。水仙の雰囲気崩さぬよう又、入居者様が安心して過ごして頂けるよう職員全員で支えていけるよう努めて行きたいと思ひます。



さくら広場 小山 広貴

5月よりさくら広場のリーダーを務めさせて頂く事になりました。花乃路に勤めて7年、初めてのユニット異動で不安もありますが、同時に新たな入居者様とご家族様との触れ合いに期待を寄せています。



桔梗通り 佐藤 万里

5月よりリーダーをさせて頂くことになりました。新しいスタッフも加わり入居者様が楽しく穏やかに過ごせるようスタッフと共に一生懸命頑張っていきたいと思ひますので、どうぞよろしくお祈い致します。



*ご家族様へ

衣替えのお願い
衣替えの季節になりましたので、入居者様の衣替え、衣類の整理等をお願い致します。

|| 編集後記 ||

春は、別れと出会いの季節・・・春の風が運んでくれた可愛い新芽を大事に育てていきたいですね。
又、新たに花乃路の一員に加わったスタッフもいますので、ユニット玄関前のスタッフ紹介ボードで顔と名前を覚えて頂けるとうれいです。
今年度も、花乃路ではユニットケアに力を入れていきます。

広報担当

後藤か・吉里

